

Apoyo Técnico para Implementación de Bancos de Leche Humana en Argentina



El Acuerdo Básico de Cooperación Técnica entre la República Federativa de Brasil y la República Argentina, fue firmado el 9 de abril de 1996 y promulgado el 13 de octubre de 1999, con el objetivo de promover la cooperación técnica en las áreas consideradas prioritarias por las Partes, las cuales deben ser determinadas siempre que sea oportuno.

El Ajuste Complementario al Acuerdo de Cooperación Técnica fue firmado el 21 de febrero de 2008, para implementación del proyecto "Apoyo Técnico a la Implementación de um Banco de Leche Humana en la Argentina".

En el 2006 Argentina inició la capacitación para la instalación y funcionamiento de Bancos de Leche Humana. En esa ocasión el Coordinador de la RedBLH, Dr. João Aprígio Guerra de Almeida y el Dr. Franz Reis Novak, realizaron el curso de “Procesamiento y Control de Calidad en Bancos de Leche Humana” con los profesionales de la Maternidad de Sardá y del Hospital San Martín.

En el período del 3 al 7 de septiembre de 2007 fue realizada una misión multidisciplinaria con representantes de Brasil y Argentina, donde el Proyecto de Apoyo Técnico para Implementación/implementación de una Red de Bancos de Leche Humana en Argentina fue negociado y detallado. [Sepa más ...](#)

El Banco de Leche Humana del Hospital San Martín, La Plata, inaugurado en 15 de mayo de 2007, fue el primero en entrar en funcionamiento. En junio de 2007 comenzó la distribución de la leche humana pasterizada.

En noviembre de 2007 fue aprobado el Programa Cumbre de Red de Bancos de Leche Humana y Argentina está entre los países participantes.

Dos técnicos de la RedeBLH, João Aprígio Guerra de Almeida y Cristiano Siqueira Boccolini, estuvieron en la Argentina en el periodo de 01 a 05 de septiembre de 2008 y visitaron el Banco de Leche Humana de la ciudad de La Plata y la Maternidad del Hospital Materno Infantil Ramón Sardá de la ciudad Autónoma de Buenos Aires.

El 22 de septiembre de 2009, en una sencilla y emotiva ceremonia se dejó inaugurado las actividades del Banco de Leche Humana del Hospital Materno Infantil Ramón Sarda, de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. [Sepa más ...](#)

Profesionales de Salud de la Argentina participaron del curso "Procesamiento y Control de Calidad en Bancos de Leche Humana", realizado en el periodo de 19 a 30 de octubre de 2009,

ministrado por Franz Reis Novak, João Aprígio Guerra de Almeida y Analia Ribeiro Heck, en Buenos Aires.

Entre el 29 de noviembre y 3 de diciembre 2010, se realizó en el Hospital Lagomaggiore de Mendoza, República Argentina, el 3^a "Curso de Procesamiento y Control de Calidad de Leche Humana" dictado por la Dra. Danielle Silva, de FIOCRUZ, Brasil, con el objetivo de formar al personal que integrará el BLH de ese Hospital y los Centros de Recolección de la provincia, que prestarán apoyo al mismo. Se espera que en pocos días más comience a funcionar, será el quinto BLH del país. Más información [aquí](#)

Desde el 25 al 28 de abril 2011, se realizó en el Hospital Materno Infantil "Ramón Sardá" de la Ciudad de Buenos Aires, el curso "Implementación del Sistema de Información en Bancos de Leche Humana", estando a cargo de esta capacitación la Dra. Danielle da Silva (IFF/FIOCRUZ) y el Sr. Claudio Decaro (ICICT/FIOCRUZ). Más información [aquí](#)

Del 12 al 16 de septiembre de 2011, estuvieron en el Instituto Fernandes Figueira, en Rio de Janeiro, realizando una visita técnica, los técnicos del Ministerio de Salud de Argentina, Nutricionista Mariela Tenisi y el administrador de redes, Alan Levy. Más información [aquí](#)

En el periodo del 27 de febrero al 02 de marzo de 2012, el profesional de la Red de Bancos de Leche Humana, Dr. João Aprigio Guerra de Almeida (IFF/FIOCRUZ) junto a Mauro Teixeira de Figueiredo (AISA/MS) estuvieron en la ciudad de Buenos Aires, Argentina para realizar la misión de evaluación final del proyecto de cooperación técnica "Apoyo Técnico a la implementación de un Banco de Leche Humana en Argentina". Más información [aquí](#)

La evaluación final del proyecto destaca que el convenio fue una experiencia bien sucedida y, en conjunto, los representantes de Brasil y Argentina diseñaron una propuesta para dar continuidad a la cooperación bilateral.